



## Wirtschaft Oberösterreich

### BUSINESS AKTUELL

#### ➤ HEUTE WAHLTAG

Knapp eine Woche nach der Insolvenzeröffnung bei Motorradhersteller KTM war klar, dass Stefan Pierer dem Präsidium der Industriellenvereinigung nicht mehr zur Verfügung steht. Heute wird das neue Präsidium gewählt. Starlim-Chef Thomas Bründl kandidiert als Präsident und wird Pierer nachfolgen. Als Vizepräsidenten sind Herbert Eibensteiner (Voest), Elisabeth Engelbrechtmüller-Strauß (Fronius) und F. Peter Mitterbauer (Miba) an Bord. Das Präsidium schrumpft von fünf auf vier Personen.

#### ➤ CHEF-WECHSEL

Wechsel an der Spitze der Reform-Gruppe: Reinhard Riepl übergibt den Alleinverstand des Spezialisten für Fahrzeuge in der Bergland- und Kommunaltechnik an Markus Wieshofer. Riepl, der seit 2019 an der Spitze des Unternehmens aus Wels gestanden ist, scheidet auf eigenen Wunsch zum 30. Juni aus. Reform zählt rund 400 Mitarbeiter.

Foto: AFP/PHILIP FONG



Foto: Markus Wenzel

Bernadette Hartl näht in ihrem Atelier in Steyr aus Buchdeckeln Hand- und Aktentaschen, aber auch Schatullen.

# Neues Leben für alte Bücher

Japanischer Händler verkauft in Tokio  
bald Upcycling-Produkte aus Steyr.

Über einen Schüleraustausch kam sie zum ersten Mal nach Tokio und blieb für ein Jahr. Später machte sie noch ein Volontariat im Außenwirtschaftszentrum und ein Praktikum in der Canon-Zentrale – beides ebenfalls in der japanischen Metropole. Und jetzt wird die Stadt, mit der Bernadette Hartl so viel verbindet, auch zum Verkaufsort ihrer Unikate aus Buchdeckeln.

„60 Produkte wurden bestellt“, bestätigt Hartl, die Teil einer von Wirtschaftskammer-OÖ-Präsidentin Doris Hummer und Wirt-

schaftslandesrat Markus Achleitner angeführten Delegationsreise zur Expo nach Osaka war, die sie auch nach Tokio führte. Sie blieb länger – um frühere Kontakte zu treffen, aber auch, um neue zu knüpfen.

Auf Vermittlung des Außenwirtschaftszentrums kamen zwei Termine zustande. Einer davon war bei Buch-, Musik- und Kunsthändler Daikanyama, der 40 Buch-Taschen und 20 Schatullen orderte. „Bis Ende Oktober sollen sie in Tokio sein, da mit dem Verkauf ab 1. November begonnen werden soll“,



Foto: Markus Wenzel

verrät Hartl, die ihre Upcyclingstücke unter der Marke Bernanderl vertreibt.

Bei den Büchern, die verwendet werden sollen, sind die Japaner nicht wählerisch. „Gerade deutsche historische Exemplare sind die, die ihnen gefallen“, so die gebürtige Mühlviertlerin. „Deshalb werde ich wahrscheinlich Klassiker wie Goethe, Lessing, Heine und Ähnliches verarbeiten.“ BK

## EXKLUSIVE INHALTE

Zugang zu unseren beliebten **Krone-Magazinen** sowie **laufend** erscheinenden **Sonderausgaben**.



Krone-Magazine  
jederzeit GRATIS  
im ePaper

